

令和6年度 第2回 運営推進会議録

日時：令和6年3月1日（土）14:00～14:30

場所：中心荘第二老人ホーム デイサービス室

出席：地域住民代表〇〇氏、ご利用者〇〇様、ご家族〇〇様、海老名市社会福祉協議会〇〇氏、海老名北地域包括支援センター〇〇氏、三浦所長、菊田課長、宮本相談員

進行：三浦所長

記録：宮本相談員

（1）活動状況の報告

1. 利用状況、職員配置について、菊田課長より資料に沿って説明。

→所長より、今年度の利用率は順調にきていたが、12月頃から利用中止になるご利用者が増え、利用者数が減少しており苦戦している。営業活動を行い、徐々に相談や利用者数が増えてきている。

2. 活動報告

・コロナ対策の変更点、継続点について、菊田課長より資料に沿って説明。

→所長より、デイサービスでは、この半年間はご利用者も職員も感染症はない。感染対策を継続し、換気や加湿を高めるなど行っている。

・デイの主な日課、活動内容について、菊田課長より説明。

送迎は1便と2便があり、施設到着後、バイタル測定。

午前の活動は、知的プログラム、創作プログラムなど個別でできる活動を行っている。（ご利用者が作られた作品を見ていただきながら説明する。）

午後は、体を使った運動プログラムや歩行練習を行っている。

ペットボトルで作ったボーリングやゲートボールなど。また、デイルームがある3階廊下は一周40mあり、2周程度歩いていただいている。

その他、調理レクリエーションでは、季節感を感じていただけるようクリスマスにはクリスマスケーキを作ったり、年末には毎年餅つきを行っている。

→所長より、法令では機能訓練が求められており、職員が工夫してプログラムを考えて行っている。

- 地域住民代表〇〇氏より、定員が12名で職員が4名というのは、職員が多い印象がある。
- 利用者が減少して一日平均9人や10人であれば、かなり多い。
- 所長より、職員については、もう少し少なくても法令上問題ないが、中心荘全体のサービスの入口的なサービスのため、多めに配置しているが、利用者が減少しており、本来は利用率が80～90%ないと赤字になってしまう。今後も利用者を増やすよう努める。
- ご家族〇〇様より、現在、第一老人ホームでコロナ陽性が11名いると いうのは心配なこと。原因究明が大切ではないか。
- 所長より、職員の中に体調不良者はおらず、通院で外出したご利用者も 体調不良の方もいない。面会に来られたご家族にも電話で体調をうかがったが、感染源は分からなかった。業者も検温している。
- 原因として考えられるのは、無症状の職員、ご家族、業者の出入りが考えられるが何とも言えない。
- 現在、陽性のご利用者は、咳が出ている方はいるが、症状が悪化している方はおらず終息に向かっている。
- 保健所より、最後に発症したご利用者を14日間経過観察し、症状が出なければ、3/13で終息と指導されている。
- 地域住民代表〇〇氏より、今はインフルエンザも流行っているので気を付けなければいけない。

3. 評価・ご要望等

- 海老名北地域包括支援センター〇〇氏より、上今泉で支援が困難であった利用者が中心荘のデイに繋がることができ、本当によかったと思って いる。
- 海老名市社会福祉協議会〇〇氏より、以前から家族に問題があるご利用者の受け入れをしてもらい、先日ご本人の見学に来た時に、レクリエーションの様子を拝見したが、皆さんが楽しそうにされていた。これからもご利用のために活動してもらいたい。
- 地域住民代表〇〇氏より、市から助成金は出ているのか。
- 所長より、特はない。昭和55年、60年に建てられた建物なので、修繕費 がかなりかかってしまう。建替えるにも資金がなく、第一老人ホームの方はやっと市の助成で耐震診断を受けられることになったが、まだ診断 の段階。
- 海老名市社会福祉協議会〇〇氏より、今泉小は増築する校舎を、教室で

はなく、多目的で使える校舎になると聞いている。将来的に高齢者施設にも活用できる作りになる。

→地域住民代表〇〇氏より、もっと市に訴えてもよいのではないか。

上今泉は子どもの人口が増え、今泉小は一年生が 260 人で、上星小は 120 人と聞いている。今泉小は新しい校舎を増築した。

児童の方は恩恵を受けられているが、高齢者は生活していくのが大変。サービス利用も物価も上がり、アンバランスに感じる。政治も与党や野党がごった返しになっており不安定な状態だが、もっと高齢者福祉に力をいれてほしい。

→所長より、これからも地域の皆様が安心して生活できるよう活動していきたい。ぜひ、中心荘を利用していただけるよう地域の方々や福祉事業所、居宅のケアマネージャーにもお伝えいただきたい。

最後に、皆様に貴重なご意見をいただいたことにお礼を伝え、次回、9月 6 日の開催のご案内を行った。